

Rendición de Cuentas 2014-2017



Deporte de Alto Rendimiento



Durante los tres años de la actual gestión el Departamento de Alto Rendimiento ha mantenido un estrecho acercamiento y acompañamiento con las Federaciones Deportivas, teniendo como principales acciones:

- 1. Elaboración y presentación del modelo de planificación para el ciclo olímpico (Tokio 2020).**
- 2. Evaluación y control técnico de planes de entrenamiento y atletas.**
- 3. Análisis y revisión técnica de atletas para el Programa de Estímulos al Mérito Deportivo.**
- 4. Análisis y revisión técnica de atletas del Programa para residencia en el Centro de Alto Rendimiento del INDES (CARI)**
- 5. Análisis técnico de distribución presupuestaria de federaciones y asociaciones deportivas nacionales**

\$2 millones 412 mil 500.01 dólares han sido invertidos en tres eventos del Ciclo Olímpico, durante esta gestión



Año	Evento	Aletas	Federaciones	Tipo de atención	Inversión
2014	JDCA y del Caribe, Veracruz, México	191	22	Fogueos, estímulos y salario de entrenador	\$682,500.01
2015	Juegos Panam., Toronto, Canadá	47	20	Fogueos, estímulos y salario de entrenador	\$600,700.00
2016	Juegos Olímpicos, Río de Janeiro, Brasil	18	12	Fogueos, estímulos y salario de entrenador	\$1,129,300.00

Las participaciones en estas competencias se tradujeron en 2 medallas de oro, 10 de plata y 14 de bronce. Los medallistas recibieron un incentivo por un monto total de 14 mil 700 dólares

En 2015 INDES entregó 185 mil dólares a 15 federaciones deportivas como estímulo por los logros alcanzados en los XXII Juegos Deportivos C.A. y del Caribe, Veracruz 2014.



Entrega de incentivos a Federaciones Deportivas

Ajedrez	\$7,000.00
Atletismo	\$7,000.00
Baloncesto	\$7,000.00
Judo	\$7,000.00
Karate	\$25,000.00
Luchas	\$7,000.00
Lev. De pesas	\$20,000.00
Natación	\$30,000.00
Patinaje	\$7,000.00
squash	\$7,000.00
Tenis de Mesa	\$7,000.00
Tiro	\$25,000.00
Tiro con Arco	\$15,000.00
Triatlón	\$7,000.00
Vela	\$7,000.00
Total	\$185,000.00

Programa de Estímulos al Mérito Deportivo. En 2015 el Comité Directivo del INDES aprobó una nueva tabla de montos de estímulos, los cuales son entregados mensualmente por el período de un año, que puede renovarse a solicitud de las federaciones, las cuales deben validar y cumplir con los requisitos que se establecen en el instructivo aprobado.

Evento de atletas mayores	Oro	Plata	Bronce
Medallista olímpico y mundial	\$1,500		
Campeón Panamericano	\$900		
Campeón C.A. y del Caribe	\$500		
Campeón C.A.	\$350		
Atleta destacado	De \$50.00 a \$300		
Atleta con trayectoria deportiva	\$900		

Eventos por deporte para atletas élites juveniles	Oro	Plata	Bronce
Campeón Mundial Juvenil	\$600	\$400	\$300
Campeón Panamericano Juvenil	\$300	\$200	\$150
Campeón C.A. y del Caribe Juvenil	\$200	\$150	\$125
Campeón C.A.	\$150	\$125	\$100

Transferencias a Selección Nacional de Fútbol Playa

CONCEPTO	2015	2016	2017
Estímulos	\$112.100,00	\$112.800,00	\$47.000,00
Estímulos Torneo clasificatorio para Mundial a realizarse en Portugal	\$28.000,00		
Preparativos para fogeos	\$54.978,88	\$62.000,00	-
Alojamiento y alimentación		\$39.249,25	
TOTAL	\$207.078,88	\$214.094,25	\$47.000,00



Programa de concentraciones técnicas para atletas mayores. Enfocadas en estos momentos de cara a los Juegos C.A. a desarrollarse este año en Managua, y que buscan fortalecer a los atletas y selecciones mayores proyectadas a competir en los eventos del ciclo olímpico. Esta iniciativa se puso en marcha en 2016 y las concentraciones se realizan en el Centro de Alto Rendimiento del INDES (CARI)



Año	Atletas	Federaciones	Inversión
2016	249	14	\$74,587.00
2 concentraciones	278	13	
2017	210	12	
1 concentración			

Durante las concentraciones los atletas reciben alojamiento, alimentación, transporte, asesoría técnica y servicios médicos.



Programa de residentes en la Villa CARI.

Desde el año 2014 a la fecha se han atendido a un total de 305 atletas de 12 federaciones deportivas.

Las atenciones brindadas a las y los atletas son alojamiento, alimentación, atención médica y educación



Deporte Escolar



El deporte escolar es una de las áreas fundamentales de trabajo de la gestión actual, tomando en cuenta que se convierte en una base sólida para la formación de los atletas que en el futuro podrán en alto el nombre de el Salvador en las diferentes competencias nacionales e internacionales.

Aumento en el número de participación en Juegos Estudiantiles del 2014 al 2017

Año	Deportes	Participantes	C.E. participantes
2014	29	52,349	1,274
2015	30	55,884	1,393
2016	31	58,764	1,412
2017	31	62,000	1,483





Iniciativas para potenciar mayor participación estudiantil

1. Puesta en marcha de las Ligas INDES para los deportes de conjunto: Baloncesto, fútbol, Voleibol, con el propósito de obtener a los campeones nacionales que representen a nuestro país en los Juegos del CODICADER.
2. Incorporación del Fútbol Playa al calendario de juegos estudiantiles, que para el 2016 registró la participación de 52 C.E. de 8 departamentos, reuniendo a 1,644 alumnos.
3. El kids athletics se incluyó en el calendario estudiantil con una participación de 7,102 alumnos de 407 C.E.
4. Mayor atención en los deportes No CODICADER en las disciplinas de bádminton, gimnasia, squash, ciclismo, levantamiento de pesas, patinaje, tribasquet y bowling, logrando una participación de 5,804 estudiantes.

Estas acciones han permitido sentar una base sólida para que hoy en día El Salvador haya retomado el liderazgo regional en los Juegos del CODICADER, tal y como se proyectó desde el año 2014.



Presidencia Pro Tempore de El Salvador en CODICADER. Año 2016.

Principales logros:

- Aprobación de los Ministros de Deportes de C.A. para realizar todos los años el Congreso Regional de Educación Física, que será organizado por el país que sustenta la presidencia de CODICADER.
- Realizar anualmente el concurso C.A. de la clase de educación física en el país sede de los Juegos nivel primario
- Eliminación del sistema de puntos, pasando a la premiación por medalla (femenino, masculino y campeón absoluto)
- Desarrollo de talleres para clasificadores CODICADER, en las discapacidades visual, cognitiva y física, con 71 participantes.
- Congreso Regional de Educación Física y Deportes, 61 participantes de la región.



Vacaciones Deportivas Recreativas

Son un espacio creado para atender a estudiantes, desde parvularia hasta bachillerato, en su receso escolar. En su ejecución participan unos 60 promotores deportivos del INDES, a nivel nacional, quienes atienden a los participantes en un promedio de 18 deportes y que cuenta con una inversión de \$10,000.00 anuales.



Cuadro comparativo Vacaciones Deportivas Recreativas

Año	Deportes	Participantes (7-18 años)
2014	15	2,809
2015	20	2,750
2016	17	2,711



Deporte Comunitario



En los tres primeros años de esta gestión se ha fortalecido el acercamiento del deporte a los territorios, acciones y programas innovadores que han permitido que las familias conozcan de cerca los beneficios de la actividad física.



Programa Natación Escolar. Inició su ejecución en 2015, en el Estadio Jorge “El Mágico” González y Complejo para Deportes Acuáticos Ex-Polvorín. Actualmente se ha extendido al Complejo Deportivo INDES Ex Finca Modelo, de Santa Ana, San Miguel, La Libertad y Sonsonate. Actualmente participan 15,500 estudiantes de 4 a 14 años. Con el fin de contribuir a la masificación deportiva y descubrir nuevos talentos.



Aeróbicos para todos. Se desarrolla en el Palacio de los Deportes Carlos “el famoso” Hernández, de lunes a viernes de 1:00 p.m. a 5:45 p.m., en donde asisten mensualmente más de 6 mil personas.



¡Si Juegas Ganas!. Ejecutado en la Cuna del Mágico y enfocado a la prevención de la violencia en zonas de riesgo, desarrollándose 3 torneos de fútbol sala al año, con un promedio de 200 participantes por torneo. Esta iniciativa ha beneficiado a unas 900 personas de diferentes comunidades de San Salvador.

Entrega de material deportivo

Como parte del ejercicio de organización comunitaria en torno al deporte, se ha realizado entrega de material deportivo a más de 100 comunidades anualmente.

Año	Comunidades beneficiadas	Total de material
2015	145	1560
2016	176	8228
2017	146	11329



Más de 30 mil corredores en carreras aeróbicas. En los últimos años la Carrera de Aniversario del INDES, en el mes de junio, se ha posicionado como una de las más importantes y masivas a nivel nacional. Este 2017 se sumó la Carrera conmemorativa al 25 aniversario de los Acuerdos de Paz. Además se desarrolla la Carrera Nocturna de Santa Ana, en el mes de diciembre y en el interior del país el personal técnico del INDES, organizan carreras aeróbicas al menos una vez al año, con el fin de promover la actividad física y el sano esparcimiento.



Festival para el Buen Vivir.

Este programa ha sido una iniciativa de la Primera Dama de la República, Margarita Villalta de Sánchez, con la finalidad de acercar a todas las instituciones del Gobierno Central a la población. El INDES ha participado en un total de 59 Festivales desde agosto de 2014 a junio de 2017, llegando a unas 17,600 personas.



Deporte Inclusivo



El Deporte Inclusivo ha sido uno de los ejes prioritarios de esta administración, donde se ha implementados diferentes programas para atender a los sectores de la población con discapacidad, adultos y adultas mayores y pueblos indígenas.

Competencias estudiantiles.

- En junio del 2014 El Salvador participó con una delegación de 75 personas en los VI Juegos Deportivos C.A. para estudiantes con discapacidad CODICADER, inclusivos, en Panamá, donde obtuvo el 2º lugar en femenino y 3º en masculino. En julio del mismo año 120 atletas participaron en los Juegos del CODICADER, nivel primario, en Guatemala.
- En 2015, nuestro país obtuvo el primer lugar en los Juegos del CODICADER en Honduras, nivel primario con la participación de 65 atletas con discapacidad y en los Juegos del CODICADER inclusivos, realizados en Costa Rica y donde participaron 88 atletas obtuvo el segundo lugar





- En 2016 se obtuvo el primer lugar en los Juegos del CODICADER, nivel primario inclusivos, subselección El Salvador, donde se contó con la participación de 65 atletas y en los Juegos del CODICADER, nivel secundario realizados en Nicaragua se obtuvo el segundo lugar.



- En 2015 INDES entregó como ayuda al Comité Paralímpico de El Salvador (COPESA), 35 mil dólares para realizar el I Campeonato C.A. de Atletismo, un evento clasificatorio para los Juegos Parapanamericanos, Toronto 2015. Como país por primera vez el atleta Amilcar Galán, se clasificó con una marca de acceso directo a estos Juegos.

En 2016 la Selección Nacional de Fútbol de Baloncesto sobre silla de Ruedas logró el tercer lugar en el Campeonato C.A. y del Caribe, en Costa Rica; adjudicándose el boleto histórico a la Copa América 2017.

INDES y COPESA realizaron el I Festival Deportivo Paralímpico Nacional, con 20 instituciones participantes y más de 900 alumnos.

También en 2016 INDES, COPESA y la Secretaría de Integración Social C.A. (SISCA) realizaron un taller de clasificación, impartido por técnicos brasileños, donde participaron entrenadores y clasificadores de atletas con discapacidad a nivel CODICADER.

En 2017 El Salvador participó por 1ª vez en los Juegos Parapanamericanos Juveniles, 4ª edición, en Sao Paulo, en seis disciplinas; con 26 atletas, 10 entrenadores, quedándose en el 8º lugar con 3 oros y 3 platas.





Ese mismo año, COPESA fue beneficiado por la Fundación AGITOS y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para desarrollar el proyecto “En sus marcas listos e inclusión”, actividades recreativas en Atiquizaya y Chalatenango, con una inversión de \$150 mil dólares.

Así mismo, se continúa desarrollando el Festival del Adulto Mayor en coordinación con la Secretaría de Inclusión Social, beneficiando a unas 800 personas de 36 municipios.



Junto a la Secretaría de Cultura se han organizado 3 Festivales de Pueblos Indígenas, contando con la participación de 500 personas.

Infraestructura Deportiva



1 millón 939 mil 399.05 dólares invertidos en el mejoramiento de escenarios deportivos

Una de las mayores apuestas ha sido la recuperación de los escenarios históricos del país. Iniciamos con la remodelación del Estadio Juan Francisco Barraza, de San Miguel, donde se invirtió, en una primera etapa, 2 millones 127 mil 195.01 dólares.

Así mismo se han iniciado las gestiones para replicar la inversión en otros escenarios como el Estadio Oscar Quiteño, en Santa Ana.





En esta gestión también se han realizado obras importantes en diferentes instalaciones de INDES, para el beneficio de los atletas de las distintas federaciones deportivas:

- Reparación y mantenimiento de los gimnasios de Judo y karate do en la Villa Cari.
- Remodelación de los gimnasios de Judo y Tekwondo del Palacio de los Deportes.
- Remodelación del área de comedor y descanso en la Villa Cari.
- Mejoramiento de las oficinas de la Gerencia Deportiva.
- Remodelación del Gimnasio de Luchas en la Villa Cari y entrega de material deportivo.
- Mejoramiento y mantenimiento de motores, bombas y filtros en las piscinas del Estadio Jorge “El Mágico” González y Complejo para deportes acuáticos “Ex Polvorín”
- Reparación de cubierta de techo y mejoramiento de servicios sanitarios en el Complejo Deportivo de San Miguel

Y como parte de la inversión en escenarios históricos también se ejecutaron las obras siguientes:

- Construcción de graderíos y muro perimetral del Estadio Pasaquina, La Unión.
- Muro perimetral y malla ciclón cancha municipal del Caserío El Salitre, Anamorós, La Unión.
- Construcción de Polideportivo en San



Cooperación



Esta gestión está convencida que el deporte nos une como país y crea lazos importantes entre la ciudadanía. Esta visión ha sido acompañada por una serie de instituciones, empresas y aliados de la cooperación internacional, quienes han apostado de forma decidida al desarrollo del deporte y de los atletas.



172 mil 297.26 dólares han destinado los patrocinadores para un promedio de 92 acciones y eventos deportivos.



Un promedio de 10 empresas han sumado su apoyo al deporte, entre ellas: Agua Las Perlitas, Gatorade, Grupo Calvo, Azúcar Natural, Banana Boat, Laboratorios Vijosa, Pharmedic, Yogurth Yes, Mike Mike, Bimbo, entre otras.



Importante acompañamiento de la cooperación internacional

- Apoyo de la Embajada de China (Taiwán)
- Embajada de Corea: a través del Dream Program para la capacitación de atletas salvadoreños.
- Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA): través de voluntarios y donación de equipos para diferentes disciplinas deportivas
- Secretaría de Educación Pública de Puebla, México, para impulsar procesos de capacitación.





Convenios de cooperación interinstitucional con otras carteras de Estado e instituciones públicas y privadas.

- Carta de entendimiento con la Universidad de El Salvador (UES), para el fortalecimiento de los lazos de intercambio y amistad.
- Firma de convenio con el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo Integral de la Niñez y Adolescencia (ISNA), para articular acciones recreo-deportivas de las niñas, niños y adolescentes.
- Becas de estudio con el apoyo de la Universidad Tecnológica y la Universidad Alberto Masferrer.
- Firma de convenio con el Ministerio de Salud “El Ejercicio es medicina”, que implica la capacitación al personal médico como prescriptores de la actividad física, para que ellos refieran desde el establecimiento de salud a los pacientes actividad física como coadyuvante de su tratamiento médico.

Generación ÉXITO

Sueña-Disfruta-Conquista



Con la visión de apostarle a la construcción de una nueva generación de atletas que nos representen a escala nacional e internacional, el Programa Éxito inició sus actividades en el año 2015. Gracias a su implementación, El Salvador se ha colocado en el sitio de honor de los Juegos del CODICADER.

Hasta la fecha han participado 13 federaciones deportivas y se ha invertido aproximadamente 2 millones de dólares en la puesta en marcha de este Programa.





Se han realizado 33 concentraciones en los 3 niveles (1 en primario, 17 en intermedio y 15 en secundario, en las cuales han participado 926 atletas, a quienes se les ha dotado de vestimenta alusiva al programa, alimentación, estadía en la Villa Cari, chequeos médicos, charlas psicológica y nutricionales; así como entrenamientos.



INCENTIVO

2015

\$55,500.00

2016

\$71,950

2017

\$19,150.00

Programa Actívate



En 2016, como parte de una estrategia integral de seguridad, El Gobierno Central puso en Marcha el Plan El Salvador Seguro, y en este contexto como componente de prevención el Programa Actívate, donde se conjuga el trabajo de INDES, INJUVE, SECULTURA y el Viceministerio de Prevención Social, con el propósito de promover la paz social, alcanzando los 26 municipios priorizados dentro del Plan.

MÁS DE 30 MIL PARTICIPANTES EN ACCIÓN

6,319 Escuelas de Iniciación Deportiva

1,109 Clubes de Aeróbicos

7,850 Carreras Aeróbicas

5,586 Torneo Goles por la Vida

4,076 Torneos de Mini Fútbol

1,041 Torneos de Baloncesto

4,583 Otras actividades



A la fecha se han contratado y capacitado a 160 monitores deportivos de las comunidades, se ha comprado material deportivo y se han dinamizado diferentes espacios públicos del país; contando con una inversión de \$650,000.00



39 millones 191 mil 773.79
Dólares
 en inversión deportiva por
 parte del Gobierno Central, a
 través de INDES, en estos tres
 años de gestión.

Remuneraciones	\$9,693,395.71
Funcionamiento normal	\$8,904,078.99
Federaciones deportivas	\$12,354,471.41
Juegos CODICADER, Nivel primario	\$439,030.50
Juegos CODICADER, Nivel secundario	\$431,268.13
Juegos C.A. para estudiantes con discapacidad	\$228,225.00
Estímulos económicos e incentivos deportivos	\$1,071,622.09
Apoyo a las medidas de seguridad ciudadana	\$391,029.00
Estímulos selección de fútbol playa	\$366,400.00
Remodelación Juan Fco. Barraza (1ª etapa)	\$1,532,781.00
Transferencias de capital	\$295,000.00
Ayuda adicional a federaciones	\$649,108.44
Juegos C.A. y del Caribe, Veracruz, México	\$682,500.01
Juegos Panamericanos, Toronto Canadá	\$600,700.00
Juegos Parapanamericanos, Toronto, Canadá	\$109,500
Juegos Estudiantiles CODICADER, Nivel Intermedio	\$333,218.00
JEDECAC, nivel intermedio	\$438,802.00
Activo fijo	\$365,132.67
Infraestructura Deportiva	\$260,960.84
Inclusión Social	\$44,550.00
Totales	

Rendición de Cuentas 2014-2017

